
Triste, lamentável e criminosas as fraudes cometidas 
por aqueles que mentiram para obter o benefício do 
programa Universidade Gratuita. A última descoberta 
do TCE/SC é que estudantes mantiveram em seus 
cadastros familiares que já estavam mortos, ou que 
faleceram durante o semestre letivo em 2024 para 
“justificar” a baixa renda per capita e ter direito a bolsa 
financiada pelo estado. E o pior é que o maior índice de 
fraude são de alunos do curso de direito, ou seja, depois 
de formados eles darão belos defensores das leis, não?! 
E, provavelmente, são os mesmos que reclamam da 
corrupção no país. Esta é a nossa realidade absurda! 

Depois de realizar esses levantamentos sobre 
as fraudes, o órgão também levantou uma série de 
sugestões para melhoria do programa.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A prefeitura de Florianópolis resolveu determinar locais 
específicos para que as ONGs realizem a doação de 

refeições para pessoas em situação de rua. Agora, as 
entidades deverão distribuir os alimentos ou na Passarela 
Nego Quirido ou na sua própria sede.

De acordo com o prefeito Topázio Neto (PSD), o objetivo 
é garantir a saúde das pessoas que, antes, realizavam 
as refeições no meio da rua, sentadas nas calçadas, sem 
lavar as mãos, sem as condições sanitárias adequadas e 
correndo o risco de adquirirem alguma doença. Contudo, 
nem todos acreditam neste argumento. A ideia já vinha 
sendo discutida há alguns meses, após a sugestão dada 
pelo secretário de Assistência Social do município, Bruno 
Souza (PL), levantar a questão, que se tornou polêmica, na 
época, mas que, entre outras coisas, irá garantir também 
maior segurança para a população ao retirar das ruas e 
dos principais pontos turísticos da cidade, como a Praça 
XV e Catedral Metropolitana, uma aglomeração de pessoas 
que, enquanto aguardavam ali o dia inteiro pelas doações, 
geravam insegurança, provocavam brigas e, volta e meia, 
chegavam a ameaçar a população.

Ponto positivo para Topázio e Bruno que, além de garantir 
a continuidade das doações, talvez consigam colocar um 
pouco mais de ordem na cidade.

E por falar em pessoas em situação de rua, Jorginho 
Mello (PL) publicou nesta segunda-feira, 16, um vídeo nas 
redes sociais divulgando que o Governo do Estado irá 
apoiar as prefeituras no controle e assistência a pessoas 
em situação de rua, com policiamento, fiscalização e 
assistência. O governador também afirmou que, a partir 
de agora, quem for pego com barraca montada em local 
público ou privado será considerado invasor. Até porque há 
locais apropriados, como abrigos, para esse pessoal ficar. 

Sim, o porém é que nos abrigos têm regras que nem 
sempre todos estão dispostos a cumprir, certo?

Enfim, com estados e municípios atuando juntos, será que 
o problema será minimizado? Sim, porque solucionado será 
mais difícil.

Lembrando que a ação também não deixa de ser uma 
bandeira de campanha. Bandeira está que já é balançada 
pelo principal adversário de Jorginho, João Rodrigues 
(PSD).

Doações e força tarefa para conter pessoas em situação de rua

Universidade Gratuita Foto: Secom/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Imóveis rurais
Proprietários de imóveis rurais de 83 municípios de Santa 

Catarina devem ficar atentos para não perderem suas 
terras. Recém-lançada, a cartilha “Ratificação de Áreas 
de Fronteira” orienta sobre como manter a regularidade 
registral dos imóveis localizados na faixa de fronteira. 
No estado, 83 municípios estão abrangidos, entre eles 
Chapecó, Xanxerê, São Miguel do Oeste, Dionísio Cerqueira, 
Itapiranga, Abelardo Luz, Cunha Porã, Pinhalzinho, Xaxim e 
Princesa.

 A Cartilha foi editada pelo RIB/SC – Registro de Imóveis 
do Brasil, seção Santa Catarina e está sendo divulgada em 
parceria com a Anoreg/SC (Associação dos Notários e 
Registradores do Estado de Santa Catarina).

Encontro de Ideias
A ADVB/SC realiza nesta terça-feira, 17, em Blumenau, uma edição especial do Encontro de Ideias com palestra gratuita 

de Francisco Mattos, diretor executivo da Fórmula 1 no Brasil. Com o tema “Acelerando resultados – Bastidores da F1”, o 
evento oferece ao público uma oportunidade de conhecer as estratégias de gestão por trás de um dos maiores espetáculos 
esportivos do mundo. As inscrições são gratuitas pelo link bit.ly/EI_Blumenau, com almoço opcional p or R$ 75.

Parceria e homenagens
Foi realizada na última semana a cerimônia de assinatura 

da parceria entre o TCE/SC e o Instituto dos Advogados de 
Santa Catarina (IASC). O objetivo é somar esforços para o 
planejamento, desenvolvimento e execução de programas, 
ações e eventos com foco na troca de experiências na área 
científica, técnica e cultural entre as entidades. Durante o 
evento, o presidente do TCE/SC, conselheiro Herneus De 
Nadal, foi homenageado pelo Instituto por sua atuação no 
fortalecimento das instituições jurídicas catarinenses e 
o advogado Cláudio Gastão da Rosa Filho foi condecorado 
com a Comenda Conselheiro Manoel da Silva Mafra, a mais 
alta honraria concedida pelo IASC a personalidades que se 
destacam na valorização da advocacia.

Festival Ospália
A organização do Ospália – Festival de Palhaçaria confirmou que a quinta edição do evento será realizada em 2025 e 

que as inscrições para artistas circenses de Santa Catarina estão abertas. Os artistas podem inscrever espetáculos 
e números até o dia 21 de junho. Para tanto, é preciso estar de acordo com o regulamento, disponível no Instagram @
ospalia.

O 5º Ospália - Festival de Palhaçaria será de 27 de outubro a 1º de novembro, ocupará diferentes lugares de 
Florianópolis e acontecerá por meio da Lei Federal de Incentivo à Cultura. O patrocínio é do Angeloni Supermercado. A 
realização é do Instituto Ospália e Ministério da Cultura - Governo Federal.                                                                                       


